



創立143年
日置市立和田小学校

応援や声援を力に変えて

校長 本村 嘉朗

連日、熱戦が繰り広げられているサッカーの世界カップ。予選リーグで強豪のドイツやスペインに勝利し、決勝トーナメントでもクロアチアと接戦を繰り広げた日本チームの活躍に、現地カタールや日本国内で多くのサポーターが声援を送りました。

本校でも、子供たちからワールドカップの話題が聞かれたり、昼休みにサッカーをする子供の姿が多く見られたりと、にわかにワールドカップの影響が感じられます。1年生から6年生の子供たちが1つのボールを追いかけて、校庭を元気に走る様子は、さしずめ「WADA World Cup」の雰囲気です。

さて、12月2日(金)には、今年度も学校前の農道を使って、校内持久走大会を行いました。天候にも恵まれ、絶好の持久走大会日和の中、子供たちは練習の成果を発揮して、元気に完走を果たしました。当日は、保護者や地域の方々がたくさん応援に駆けつけてくださり、子供たちと並走したり、大きな声援や拍手を送ったりしていただきました。皆さんの応援を受けて、どの子供も歯を食いしばって走り切る姿が見られ、新記録が3つも出る持久走大会となりました。



また、12月7日(水)には、保護者の個性や地域の特色を生かした「校区先輩授業」を行いました。本校の保護者で、湯ノ浦カントリークラブのシェフを務める岩坪一茂さんが指導をしてくださり、5・6年生の子供たちがご飯とさつま汁、そして卵焼き作りに挑戦しました。出汁の取り方や野菜の切り方など、一つ一つの工程をていねいに学びました。特に、教えていただいた卵焼きは、出汁のうま味がしみる一品で、充実した調理実習となり、子供たちにとって貴重な経験となりました。



和田小の子供たちは、毎日の学校生活を通して、多くの保護者や地域の方々からたくさんの応援や声援を受け、それらの応援や声援を力に変えて、毎日成長を続けています。4月の頃と比べると、今は学習面でも運動面、生活面でもいろんなことができるようになりました。また、様々な力を付けてきました。さらに、子供たち同士の絆が深まり、互いに思いやる姿も感じられるようになりました。

このように日々成長し、様々な成果をあげていく子供たちを見ていると、どこからか「ブラボー！」の大きな声が聞こえてきそうです。

レクリエーションに人権教室、そして学校保健委員会…12月第2土曜日

12月10日(土)の1時間目の児童集会(レクリエーション)では、保護者を交えて、こおり鬼とけいどろを行い、親子で校庭をたくさん走り、交流が深められました。

また、2時間目の人権教室では、吹上支所 社会教育指導員の 新屋 盛美先生にお越しいただき、「みんな個性があり、みんな違うのが当たり前」と、人権に関するお話をいただきました。

さらに、3時間目の学校保健委員会では生活習慣とスマホ依存等について、保健委員会の子供たちによる発表や保健室の山口養護教諭の話を行い、親子で生活習慣について考えることができました。

当日は寒い一日でしたが、出席された保護者・地域の方々、ありがとうございました。

1・2年研究授業 算数科『長さ』

11月28日(月)に、今年度第3回目となる研究授業を1・2年生で行いました。外部講師として前回に引き続き、市教委学校教育課の大迫 輝久先生を招き、ご指導をいただきました。「長さ」の学習でした。いつも元気な1年生6人も、先生方が参観しているのでやや緊張しながらの授業でした。しかし、自分の考えた方法で長さ比べをし、友達と話し合ったり、全員の前で発表したりすることができました。どのような授業をしたら子供たちの学力を上げられるかについて、今後も取組を重ね、研究を深めていきます。

12月の資源回収…ご協力に感謝



12月4日(日)に資源回収がありました。地域の皆様には、例年通り、たくさんのペットボトルや紙類などを提供していただき、本当にありがとうございました。

当日は、天候が心配されましたが、PTAの方々もお忙しい日曜日の午前に回収に奔走していただき、無事に実施できました。お礼申し上げます。来年度も7月の日曜日に行う予定です。保管も大変かとは思いますが、保管→提供をお願いいたします。

来年度は7月が回収月予定



1月の行事予定

※新型コロナウイルスの感染状況により、変更の可能性あります。

- 1日(日) (祝) 元日
- 3日(火) 市二十歳を祝う式(12:00~伊文館)
- 4日(水) 仕事始め
- 8日(日) 消防出初め式 鬼火たき
- 9日(月) (祝) 成人の日
- 10日(火) 始業式 学級活動 給食なし 3時間授業
- 11日(水) 歯の日 子ども会議(いろは歌かるた取り練習)
- 13日(金) 委員会活動(6校時) 学習指導アシスタント
- 14日(土) 校内書き初め会(1・2校時)
児童集会(校内いろは歌かるた取り大会)
- 15日(日) 日新公いろは歌かるた取り大会(午前中 吹上砂丘荘)
- 17日(火) 鹿児島学習定着度調査(5年生 ~18日)
- 19日(木) 巡回図書 学習指導アシスタント
- 20日(金) 理科観察実験アシスタント
- 21日(土) 青少年のための科学の祭典(市中公)
- 25日(水) クラブ活動
- 26日(木) 学習指導アシスタント
市学校保健研究協議大会(14:00~オンライン)
- 27日(金) 理科観察実験アシスタント
- 28日(土) 県PTA活動研究委嘱公開(12:45~伊文館)
- 30日(月) 地震・津波避難訓練

恒例の秋祭り・読書祭り

11月18日(金)は、恒例の秋祭り(1・2年生)、読書祭り(全学年)でした。秋祭りでは、「みこし担ぎ」や「ドングリぼい」「ドングリゴマ」「釣り堀」(紙に書いた魚を釣る)、「お店屋さんごっこ」などをして楽しみました。

読書祭りは、工夫された低・中・高学年ごとの国語等の学習発表、本校の野村学校司書による読みかせと保護者(高見さん、堀ノ口さん、須藤さん)による人形劇でした。



この日のために子供たちは時間をかけて準備をしていました。当日、保護者や高齢者をはじめ、地域の方々が多く来校してくださいました。皆様のおかげで、子どもたちは張り切って活動していました。

多数のご参加、ありがとうございました。



生活科1・2年イモ掘り…大収穫



11月24日(木)に1・2年生が学校前の畑の芋掘りをしました。これまでも高見さんに協力をいただいていたのですが、当日もお手伝いをいただきました。ありがとうございました。子どもたちの手ではなかなかすべて掘り出すことができず、次の日も残りを掘っていました。掘った芋は、2学期末に焼き芋にして食べる予定です。今から楽しみです。

寒風の下、中和田農道を…持久走大会

12月2日(金)の持久走大会は、中和田の農道の直線道路で実施しました。(来年度以降もこのコースで実施予定です。)公民館長の山之内修さんやPTA会長の高見敬三さん、保護者の山之内大作さんが、職員に交じって、激励しながら伴走してくださいました。保護者や地域の方、学校運営協議会委員の方などが、多数応援に足を運んでくださいました。本当にありがとうございました。ほとんどの子供が目標記録を何十秒も上回る好成績を収めることができました。また、1年生は3名(山之内咲さん、ヒベイロルアさん、須藤心春さん)が新記録を出すことができました。応援ありがとうございました。



コロナに負けず、第30回和田地区文化祭 大成功!



11月27日(日)に和田地区の文化祭が開催されました。和田小児童による竹太鼓のオープニングで幕を開け、様々な展示物や児童・校区の方々の舞台発表、野菜の販売など、半日の開催でしたが、内容の濃い充実した文化祭になりました。この文化祭を開催するにあたり、当日舞台上で発表された方々は何度も練習をされたでしょうし、作品展示の方々は何日間も製作に費やしたと思います。また前日・当日の準備も早朝からしていただき、ありがとうございました。

最後にこの文化祭を運営してくださった役員の方々、本当にありがとうございました。感謝しています。すべては子どもたちのために、さらには校区の方々のために…。



12月11日(日)に、本年度も荳岡の太陽光パネルを運営されている(有)山野興業様より図書券(3万円分)をいただきました。当日はクリスマスツリーの点灯式が行われ、子供たちにもプレゼントが配られました。

本当にありがとうございました。

受賞おめでとう!

市ひおき文芸賞・・・3年生の堀ノ口ももさんの詩が優秀賞に選ばれました。

国体応援カレンダー図画コンクール・・・1年生の須藤心春さんが、優秀賞に選ばれました。

おめでとうございます!